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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 28 de maio de 2015 

 

----- Aos vinte e oito dias do mês de maio do ano de dois mil e quinze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

cinco minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por informar que a Via Romana que atravessa o concelho de Terras de Bouro, 

vulgarmente conhecida como Estrada da Geira, está a ser limpa e requalificada em toda 

a sua extensão dentro do concelho. O Município de Terras de Bouro adjudicou esta 

empreitada a uma empresa do concelho por 33.000,00 euros. -------------------------------- 

----- O Sr. Presidente salientou que a Geira é património e monumento nacional e um 

dos maiores ícones da história e da cultura do nosso concelho. A valorização deste 

importante património é uma alavanca do turismo e da economia local. O trilho da 

Geira está a ficar em excelentes condições para todos os que desejarem percorrê-lo. ----- 

----- Informou também que o Sr. Secretário de Estado do Ordenamento do Território e 

Conservação da Natureza, Prof. Miguel de Castro Neto, esteve no concelho de Terras de 

Bouro, no passado dia 22 de maio, no âmbito das comemorações do Dia Internacional 

da Biodiversidade e para visitar a primeira empresa Natural.PT, a Equidesafios, 

localizada em Terras de Bouro. O projeto Natural.PT é uma iniciativa nacional do 

Governo para a promoção integrada do território, dos produtos e dos serviços existentes 

nas áreas protegidas e que com elas partilhem valores e princípios de sustentabilidade e 

valorização da natureza e dos recursos endógenos. O objetivo geral da Natural.PT é 

distinguir o que nos diferencia e apoiar o desenvolvimento sustentável das atividades 

económicas e do património natural das Áreas Protegidas, como o Parque Nacional da 

Peneda-Gerês. Esta visita serviu para o Sr. Secretário de Estado e a sua equipa 

dialogarem com o Presidente da Câmara sobre diversos temas, como a revisão do PDM 

e o Parque Nacional da Peneda-Gerês. Os problemas causados pelo lobo aos criadores 
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de gado e a redução da área elegível de terreno baldio para pastoreio foram também 

assuntos abordados, sobre os quais o membro do Governo tomou boa nota. --------------- 

----- No mesmo dia esteve em Terras de Bouro uma equipa da Galiza ligada ao projeto 

transfronteiriço “A Raia Termal” no âmbito do POCTEP, para conhecer a realidade da 

Vila Termal do Gerês e colaborar na construção de um projeto de requalificação das 

margens do Rio Gerês. ------------------------------------------------------------------------------ 

----- Ainda dentro deste período da reunião, o Sr. Presidente informou que os viajantes e 

turistas que entram no país pelo aeroporto do Porto e desejem vir para Terras de Bouro e 

para o Gerês, e também para a viagem de regresso, têm ao seu dispor um serviço de 

autocarro para estas viagens. Esta importante ligação rodoviária foi conseguida graças 

ao empenho da Associação Gerês Viver Turismo – GVT. Um serviço que se saúda por 

tornar o aeroporto do Porto, que é a principal porta de entrada de turista no norte país, 

mais próximo do nosso concelho e por prestar tanto a turistas como a residentes um 

auxílio extraordinário. ------------------------------------------------------------------------------ 

----- O Sr. Presidente informou ainda que, no dia 2 de junho, realizar-se-á o workshop 

temático “Como Repovoar os Territórios Rurais”, organizado pela ATAHCA e pelo 

Município, e convidou os vereadores para assistirem a este workshop. -------------------- 

----- Por fim, o Sr. Presidente referiu que já está disponível a nova página web do 

Município, que neste momento está a ser melhorada a nível dos conteúdos; que o 

Município de Terras de Bouro estará representado, com stand próprio, no evento 

“Minho Festival”, que promove o turismo, a gastronomia, os produtos locais e o 

artesanato da região, nos dias 5, 6 e 7 de junho, no Mosteiro de Tibães; e que está 

prevista, para o dia 8 de junho, a abertura ao público do Centro Interpretativo da Serra 

Amarela. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente terminou a sua intervenção inicial saudando a inauguração e a 

entrada em funcionamento do Centro de Atividades Ocupacionais de Souto, no dia 29 

de maio, que representará uma importante resposta para as pessoas com necessidades 

especiais. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, para prestar 

informações sobre a iniciativa levada a cabo pelo Município, através do Centro 

Municipal de Valências, nos dias 15, 16 e 17 de maio, para assinalar o “Mês do 

Coração” e o “Dia Mundial da Hipertensão”. Neste sentido, a Sra. Vereadora referiu que 
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o Centro Municipal de Valências, em parceria com o Instituto de Ciências Biomédicas 

Abel Salazar da Universidade do Porto, realizou rastreios gratuitos abertos a toda a 

população que visaram sobretudo a deteção de fatores de risco cardiovascular, 

nomeadamente com medição da tensão arterial, índice de massa corporal, perímetro 

abdominal e cálculo do “score” de risco de Diabetes tipo 2. Esta atividade, que registou 

uma elevadíssima adesão de utentes, referiu a Sra. Vereadora, decorreu no dia 15 de 

maio no edifício da Câmara Municipal, no dia 16 de maio no Posto Médico da Basílica 

de São Bento da Porta Aberta e no de 17 de maio no Pólo do Gerês do Centro 

Municipal de Valências. Os casos mais preocupantes que foram detetados no âmbito 

destes rastreios, acrescentou a Dra. Liliana Machado, foram comunicados ao Centro de 

Saúde, no sentido de dar continuidade ao trabalho iniciado com esta atividade que passa 

sobretudo pela deteção de situações mais preocupantes e que merecem tratamento 

posterior. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

----- Continuando, a Sra. Vereadora comunicou que, no dia 1 de junho, o Município 

assinala o Dia Mundial da Criança, data que será comemorada com inúmeras atividades 

lúdicas no espaço junto à Piscina Municipal na vila de Terras de Bouro, nos mesmos 

moldes dos anos anteriores. ------------------------------------------------------------------------ 

----- A Sra. Vereadora informou ainda que a Câmara Municipal, em conjunto com o 

Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, vai promover, no próximo dia 5 de junho, 

as “Marchas Populares 2015”. A atividade irá decorrer na Avenida Dr. Paulo Marcelino, 

e conta com cerca de 400 crianças oriundas de todo o concelho que irão encher de cor e 

de alegria todo o espaço central da sede do concelho. -----------------------------------------

----- Usou de seguida da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, comunicando que 

gostaria muito de poder participar, no dia 2 de Junho, no workshop sobre "Como Repo-

voar os Territórios Rurais”, mas não lhe vai ser possível tal participação por questões de 

ordem profissional.----------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, o Dr. António Cunha referiu-se à limpeza efetuada na “Geira 

Romana”, questionando o que é que sucedeu para se ter procedido à limpeza na 

totalidade da via, quando o Sr. Presidente havia informado que essa limpeza só estava 

prevista ser realizada até Travassos. -------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente respondeu que, de facto, só estava previsto efetuar esses trabalhos 

de limpeza até ao lugar de Padrós, no entanto foi conseguido, com o mesmo montante 

financeiro, proceder à limpeza da via na totalidade, uma vez que algumas intervenções, 

como reposição de muros e desvio de águas, foram mais fáceis do que se previa. --------- 
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----- Retomou o uso da palavra o Sr. Dr. António Cunha congratulando-se com a nova 

forma de apresentação do site do Município e com a iniciativa “Get Bus” que liga o 

aeroporto do Porto ao concelho de Terras de Bouro. ------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Vereador preveniu o Executivo em permanência para estar atento 

à recolha do lixo na Portela do Homem, durante a época de verão, pois trata-se de uma 

zona de grande afluência turística, cujos contentores existentes não possuem capacidade 

suficiente para conter a quantidade de lixo que aí é depositado nessa altura. Neste 

sentido, o Sr. Vereador sugeriu que, para evitar que se verifiquem situações de lixo 

espalhado pelo chão, como aconteceu no ano anterior, o que dá uma péssima imagem do 

concelho, sejam colocados contentores com maior capacidade ou então proceder com 

mais frequência à recolha do mesmo.------------------------------------------------------------- 

----- Respondeu de imediato o Sr. Presidente para referir que o Executivo terá em conta 

tal situação. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Registou-se de seguida a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

começando por se referir à limpeza da Geira Romana, defendendo que essa limpeza 

deve ser feita anualmente, até pelos próprios funcionários do Município, pois 

procedendo desta forma não será necessário uma intervenção tão profunda nem um 

investimento tão elevado como o que está a ser feito neste momento.----------------------- 

----- O Sr. Vereador prosseguiu a sua intervenção para se congratular com a presença no 

concelho do Sr. Secretário de Estado do Ordenamento do Território e Conservação da 

Natureza, Prof. Miguel de Castro Neto, no passado dia 22 de maio, no âmbito das 

comemorações do Dia Internacional da Biodiversidade e para entregar a placa à 

primeira empresa Natural.PT de Terras de Bouro, a Equidesafios. O Sr. Vereador referiu 

que gostaria de ter estado presente nesta Cerimónia, mas devido à receção tardia do 

convite, não lhe foi possível. ----------------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o mesmo Vereador agradeceu o convite formulado pelo Sr. 

Presidente para o workshop sobre "Como Repovoar os Territórios Rurais”, mas por 

razões de compromissos já assumidos não poderá estar presente.----------------------------

----- Continuando, o Dr. António Afonso referiu ter tido conhecimento, através da 

comunicação social, da assinatura de alguns contratos com o ON2, no âmbito do 

“Overbooking” por alguns municípios. Neste sentido, gostava de saber se o Município 

de Terras de Bouro já obteve a aprovação de algum projeto do “Overbooking” e ainda 

se já existe perspetiva dos projetos do Município de Terras de Bouro a incluir no 

“Portugal 2020”. ------------------------------------------------------------------------------------- 
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----- O Dr. António Afonso referiu, de seguida, que o Sr. Presidente prometeu, por 

várias vezes, desde o passado mês de outubro, avançar com os trabalhos de marcação da 

linha central de algumas vias municipais, o que até agora não aconteceu. Perante esta 

situação, o Sr. Dr. António Afonso argumentou que o Sr. Presidente parece estar a 

“enrolar” os vereadores da oposição com este assunto, que é mais um exemplo daquilo 

que aqui já referiram várias vezes, que a palavra do Sr. Presidente deixa muito a desejar. 

----- Por último, o mesmo Vereador declarou que esteve a analisar o bar e as casas de 

banho do novo edifício da zona de lazer de Moimenta e pretendia saber como é efetuado 

o tratamento das águas residuais desse espaço. ------------------------------------------------- 

----- Pediu de novo o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, questionando se 

existe alguma novidade sobre a Associação Desportiva de Terras de Bouro, ou seja, se 

vai manter a sua participação no campeonato da divisão pró-nacional da Associação de 

Futebol de Braga, se vai continuar a jogar fora ou se haverá alguma intervenção no 

Campo Municipal de modo a acolher os jogos da equipa sénior desta Associação. ------- 

----- Sobre esta última questão colocada pelo Sr. Vereador Dr. António Cunha, o Sr. 

Presidente referiu que não tem nenhuma informação sobre o futuro da Associação 

Desportiva de Terras de Bouro e que a Câmara Municipal não fará qualquer intervenção 

no Campo Municipal de Terras de Bouro tendo em vista o seu alargamento. -------------- 

----- Para responder às questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso, o Sr. 

Presidente da Câmara Municipal referiu que o Município de Terras de Bouro ainda não 

teve qualquer projeto aprovado pelo ON2 e pelo POVT no regime de “Overbooking”, 

mas conta com duas candidaturas já admitidas. Quanto aos projetos do Município 

apresentados aos programas “Portugal 2020” e “Norte 2020”, o Sr. Presidente referiu 

que, através da CIM do Cávado, o Município de Terras de Bouro apresentou projetos 

em diversas áreas que atingem um montante global de investimentos acima dos vinte 

milhões de euros. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Quanto aos trabalhos de marcação da linha central de algumas vias municipais, o 

Sr. Presidente salientou que nunca esteve a “enrolar” os vereadores da oposição sobre 

este assunto, como afirma o Sr. Vereador Dr. António Afonso, pois tem procurado 

resolver com os Serviços de Contabilidade do Município a dotação orçamental e os 

fundos disponíveis para essa intervenção, que está tecnicamente pronta e será 

concretizada a curto prazo. ------------------------------------------------------------------------- 
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----- Sobre o tratamento das águas residuais do bar e casas de banho da área de lazer de 

Moimenta, o Sr. Presidente informou que as águas residuais serão depositadas numa 

fossa estanque e, sempre que necessário, retiradas para tratamento numa ETAR. --------- 

 

----- Sendo 13:35 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 

 


